

Al-Ahel

Elternarbeit an der Schnittstelle Schule und Kita

Was wir wollen: Aktivierung durch Kulturvermittlung zwischen Erzieherinnen, Lehrer/-innen Eltern und Schülern.

Was wir bieten: Sprechstunden und Elternabende in der Muttersprache, Informationsveranstaltungen, Arbeitsgemeinschaften und Projekttag über arabische Kultur.



Im Gebiet des Quartiermanagements Richardplatz Süd gibt es viele Kinder aus arabischstämmigen Familien. Der Verein Al-Dar (Das Haus) vertritt das Konzept einer Kultur vermittelnden Elternarbeit. Ziel ist es, die Eltern in ihren Kompetenzen und ihrer Eigenverantwortlichkeit zu stärken, damit sie besser am Schulleben ihrer Kinder teilhaben können. Gleichzeitig soll das Verständnis bei Erzieherinnen und Lehrerinnen und Lehrern für den familiären und kulturellen Hintergrund der Kinder verbessert werden. Das Projekt Al-Ahel (Die Eltern) existiert seit 2006 an zwei Schulen im Richardkiez. Die Kita Du & Ich und die Löwenzahn-Schule sind seit 2008 mit einbezogen.



Arabische Wurzeln besser verstehen

In einigen Familien arabischer Herkunft gibt es eine kulturelle Entfremdung zwischen Eltern und Kindern. Um die Situation der Familien besser verstehen zu können, ist es notwendig die kulturellen Wurzeln zu kennen. In einer Arbeitsgemeinschaft beschäftigen sich Schüler verschiedener Nationalitäten einer Klasse mit arabischer Kultur. Durch Informationsveranstaltungen wird das Verständnis bei Lehrerinnen und Lehrern sowie Erzieherinnen für den familiären und kulturellen Hintergrund der Kinder verbessert.

Eine Brücke bauen zwischen Schule, Kita und Eltern

Damit arabischstämmige Eltern stärker teilhaben am Schulleben ihrer Kinder, werden Elternabende in ihrer Muttersprache abgehalten. Des Weiteren gibt es Projekttag und gemeinsame Feste in den Schulen und der Kita. In wöchentlichen Sprechstunden stehen Sozialarbeiter als Ansprechpartner für die Eltern zur Verfügung. Sozialarbeiter arabischer Herkunft hospitieren zudem im Schulunterricht. Durch diese Aktivitäten ist es gelungen, eine Brücke zu bauen zwischen Kita, Schule und Eltern.



Projekträger: Al-Dar e.V., Beratung und Betreuung von Familien arabischer Herkunft

Kooperationspartner: AWO-Kita „Du & Ich“, Adolf-Reichwein-Schule, Löwenzahn-Grundschule, Richard-Grundschule

Projektmittel aus dem Programm „Soziale Stadt“: für das Jahr 2009 insgesamt 40.000 Euro.

Kontakt:

Frau Renée Abul-Ella,

Tel. 78 70 95 21 / 78 27 719,

E-Mail: info@al-dar.de

www.al-dar.de